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Новая звезда художественной гимнастики, кандидат в президенты МОК в Москве и 
норвежский обман 
 
Фонд Росконгресс представляет дайджест спортивных новостей с 3 по 9 марта. 
 
В новом выпуске: 
 
– размер бюджетного финансирования спорта; 
 
– историческое событие для российского ММА; 
 
– раскрыт новый лидер российской художественной гимнастики; 
 
– дуэль Большунова и Устюгова и сестринская победа Непряевых; 
 
– «тройные» призовые от «Альфа-Банка»; 
 
– Бах вспомнил о миссии Олимпийского движения; 
 
– кандидат в президенты МОК летит в Москву; 
 
– Дзюба вошел в историю; 
 
– шахматы и боксеры теперь могут выступать вместе; 
 
– российский проект объединил Грецию, ОАЭ и еще 20 стран; 
 
– медиалиги добрались до шахмат; 
 
– рекордные призовые в легкой атлетике; 
 
– раскрыт жесткий обман от норвежцев на чемпионате мира. 
 
 

БЮДЖЕТ НА СПОРТ 
 
Финансирование спорта из федерального бюджета составило 62 миллиарда рублей 
 
Министр спорта и президент Олимпийского комитета России Михаил Дегтярев сообщил, 
что финансирование отрасли из федерального бюджета составляет 62 миллиарда рублей. 
 
«В мае прошлого года мы начинали с базы в проектировках в 48 миллиардов, 14 
прибавили в процессе подготовки и защиты бюджета. В любом случае сумма 
относительно скромная по сравнению с триллионами в других отраслях. Однако влияние 
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спортивной отрасли, чтобы было понятно, распространяется сегодня на 80 миллионов 
россиян. Мы ставим целью охватить 100 миллионов сограждан. 
 
При этом надо знать, что, к примеру, детско-юношеский спорт относится к сфере 
полномочий субъектов Российской Федерации. Финансирование ДЮСШ, ставки 
тренеров – это лежит на бюджетах регионов. И все программы регионального развития 
спорта до последнего времени утверждались без оглядки на Минспорт России. По 
поручению президента мы приняли рамочные условия и параметры программ, разослали 
их в области, края и республики, по ним сейчас работают правительства субъектов. Там 
четко сказано, на что и как должны тратиться деньги. Еще недавно этого не было», – 
отметил Дегтярев. 
 
Подробнее >>>     
 

СОБЫТИЕ 
 
Анкалаев завоевал чемпионский титул UFC в полутяжелом весе 
 
Магомед Анкалаев победил бразильца Алекса Перейру и стал чемпионом UFC в 
полутяжелом весе. Поединок завершился победой российского бойца единогласным 
решением судей – 49:46, 48:47, 48:47. 
 
Анкалаев стал пятым российским чемпионом UFC и первым – в полутяжелом весе. Ранее 
чемпионские пояса завоевывали Олег Тактаров, Хабиб Нурмагомедов, Петр Ян и Ислам 
Махачев. 
 
Борисова выиграла пять золотых медалей на Кубке чемпионок Алины Кабаевой 
 
Чемпионка России в многоборье Мария Борисова победила во всех пяти видах программы 
на международных соревнованиях по художественной гимнастике «Гран-при. Кубок 
чемпионок Алины Кабаевой». 
 
Борисова представляла на турнире академию «Небесная грация». Она заняла первое место 
в многоборье и во всех финалах отдельных видов. Всего в турнире приняли участие 177 
гимнасток из 20 стран. 
 

ЗИМА 
 
Александр Большунов и Наталья Терентьева выиграли по четыре золота 
чемпионата России в Казани. Лидеры сборной России по лыжным гонкам победили в 
скиатлоне, командном спринте и эстафете. Большунов также занял первое место в гонке с 
раздельным стартом, а Терентьева финишировала первой в спринте. Отметим, что у 
мужчин спринт выиграл Сергей Устюгов, в жестко борьбе не пустивший Большунова в 
финал. В командном спринте Терентьева впервые выступала со своей младшей сестрой 
Дарьей Непряевой. 
 
Эдуард Латыпов и Виктория Сливко стали победителями общего зачета Кубка России 
по биатлону, финальный этап которого прошел в Златоусте. Титульный спонсор Союза 
биатлонистов Альфа-Банк в три раза увеличил призовые за победу в гонках этапа (с 70 до 
210 тысяч рублей). За первое место в общем зачете Латыпов и Сливко заработали по 500 
тысяч. 

https://tass.ru/top-officials/23302183


 

 
Дарья Качанова выиграла общий зачет Кубка России по конькобежному спорту на двух 
дистанциях – 500 и 1000 метров. Заключительный этап прошел Коломне. 
 
 

ПОЛИТИКА 
 
Бах призвал федерации изучить возможность допуска российских спортсменов на 
ОИ-2026 
 
Президент Международного олимпийского комитета (МОК) Томас Бах призвал 
спортивные федерации внимательно изучить возможности допуска российских 
спортсменов к квалификационным турнирам на Зимние Олимпийские игры 2026 года. 
 
«Миссия олимпийского движения – объединять, – сказал Бах. – Это то, что федерации 
зимних видов спорта должны изучить очень внимательно». 
 
В настоящее время в отборе на Олимпийские игры участвуют российские ски-альпинисты. 
В январе Международный союз конькобежцев разрешил российским спортсменам в 
следующем сезоне пройти отбор на Олимпиаду. 
 
Подробнее >>>     
 
 
Кандидат в президенты МОК Ватанабэ прилетит в Москву 
 
Президент Международной федерации гимнастики (FIG), кандидат в президенты МОК 
Моринари Ватанабэ прилетит в Россию в рамках визита делегации FIG. 
 
Ватанабэ посетит базу в Новогорске, где пообщается со спортсменами и тренерами 
сборных России по спортивной и художественной гимнастике. 
 
Выборы главы МОК пройдут 20 марта в Афинах. На пост президента также претендуют 
президент Международной ассоциации легкоатлетических федераций британец 
Себастьян Коу, глава Международного союза велосипедистов француз Давид Лапартьен, 
глава Международной федерации лыжного спорта и сноуборда британец Йохан Элиаш, 
вице-президент Международного олимпийского комитета испанец Хуан Антонио 
Самаранч-младший, член исполкома МОК Фейсал аль-Хусейн из Иордании, а также 
двукратная олимпийская чемпионка по плаванию Кирсти Ковентри из Зимбабве. 
 
 

МИНСПОРТ 
 
Шахбокс признан официальным видом спорта 
 
Министерство спорта России включило шахбокс во Всероссийский реестр видов спорта. 
 
Шахбокс – гибридный вид спорта, который сочетает шахматы и бокс. Соревнование 
длится 11 туров и включает шесть партий в шахматы и пять раундов бокса, между 
которыми дается пауза в одну минуту для смены поля игры.  
 

https://apnews.com/article/ioc-olympics-president-bach-trump-2028-de3b2cdb635748c9c8010fb1ea0c644f


 

Также Минспорт признал видами спорта джутайдо и силовой спорт. 
 
 

РЕКОРД 
 
Дзюба стал лучшим бомбардиром в истории российского футбола 
 
Форвард Артем Дзюба забил 234-й гол за карьеру и стал лучшим бомбардиром 
российского футбола, опередив Александра Кержакова. 
 
Рекордный гол форвард, выступающий за «Акрон», забил в ворота «Крыльев Советов». 
 
Также Дзюба забивал за сборную России, «Спартак», «Томь», «Ростов», «Зенит», 
тульский «Арсенал», «Адана Демирспор» и «Локомотив». 
 
 

МАССОВЫЙ СПОРТ 
 
Полумарафон One Run объединит 23 страны 
 
Международный полумарафон One Run пройдет в этом году как минимум в 23 странах. 
Об этом сообщила руководитель «Лиги героев» Ксения Шойгу. 
 
«В общей сложности мы находимся в переговорах с 36 странами на данный момент. В 
целом это остается самым большим мероприятием в мире. Более 200 тыс. человек 
одновременно выйдут на старт. Мы делаем мероприятия и в Китае, и в Непале. У нас 
согласилась сейчас бежать Греция. Среди участвующих стран также Катар, Бахрейн, ОАЭ, 
Саудовская Аравия», – сказала Шойгу. 
 
В 2024 году полумарафон One Run помимо России прошел в 15 странах: Китае, Бразилии, 
ОАЭ, Египте, Сербии, Белоруссии, Бахрейне, Катаре, Камеруне, Непале, Киргизии, 
Армении, Пакистане, Таджикистане и Узбекистане.  
 
 

БУКМЕКЕРЫ 
 
«Фонбет» отдал на целевые отчисления 12,2 млрд рублей 
 
«Фонбет» раскрыл финансовые показатели за 2024 год. 
 
Букмекерская компания перевела 12,2 млрд рублей в качестве целевых отчислений на 
развитие спорта. 
 
Напомним, целевые отчисления в 2024 году выросли до 35,3 миллиарда рублей. 
 
Стоимость спонсорских контрактов компании составила 6,5 млрд рублей. 
 
Инвестиции в социальную сферу и благотворительность превысили 1,5 млрд рублей. 
 
 
 



 

МЕДИАЛИГА 
 
Непомнящий стал тренером команды в шахматной медиалиги 
 
Звездные гроссмейстеры Ян Непомнящий, Даниил Дубов и Андрей Есипенко возглавили 
команды в шоу-турнире по шахматам BetBoom Media Chess. 
 
12 человек, в том числе популярные стримеры, поделенные на три команды, играли с 
равными по силам соперниками. Игроки могли обратиться за подсказками к тренерам, 
членам команды, студии аналитики и даже зрителей трансляции в Twitch. 
 
Победителем турнира стала команда Есипенко, получившая миллион рублей. 
 
 

ДЕНЬГИ 
 
Кнороз заработала 2,5 млн рублей за зимний легкоатлетический сезон 
 
Полина Кнороз, выступающая в прыжках с шестом, стала лучшей среди российских 
легкоатлетов по заработанным призовым (2,55 млн рублей) за зимний сезон. 
 
Кнороз выиграла все шесть этапов серии «Снежная королева», в которых принимала 
участие и на пяти из них выполнила норматив на чемпионат Европы. 
 
За победу на каждом из девяти этапов Всероссийская федерация легкой атлетики при 
поддержке генерального спонсора ПСБ выплачивала по 130 тысяч рублей, а в финале 
серии – 400 тысяч. За выполнение норматива чемпионата Европы полагался бонус в 300 
тысяч. 
 
В первую тройку по призовым также вошли Полина Ткалич (2,12 млн) и Александр 
Масютенко (2,055), выступающие на дистанции 400 метров. 
 
Непомнящий получит 40 тысяч долларов за победу на «Аэрофлот опен» 
 
Российский шахматист Ян Непомнящий занял первое место на международном турнире 
«Аэрофлот опен» и заработал 40 тысяч долларов. 
 
По итогам девяти туров чемпион мира по блицу набрал семь очков и в четвертый раз 
выиграл турнир. Ранее Непомнящий побеждал на «Аэрофлот опен» в 2008, 2013 и 2015 
годах. 
 
Общий призовой фонд турнира в этом году составил 216,8 тысяч долларов. 
 
Суммарная выручка клубов РПЛ за сезон-2022/2023 составила 981 млн евро 
 
Суммарная выручка клубов Российской премьер-лиги (РПЛ) по итогам сезона-2022/2023 
составила 981 млн евро, что является шестым результатом в Европе. 
 
Коммерческая выручка составила 540 млн евро, выручка от телетрансляций – 121 млн 
евро, от продажи билетов – 52 млн евро, другая выручка – 260 млн евро. Также клубы РПЛ 
получили 0,1 млн евро от УЕФА. 



 

 
По сравнению с предыдущим годом суммарная выручка сократилась на 6,6%, в 2023 году 
она составляла 1,050 млрд евро. 
 
Подробнее >>>     
 
 
Призовой фонд клубного чемпионата мира по футболу составит 1 млрд долларов 
 
Призовой фонд клубного чемпионата мира по футболу 2025 года составит 1 млрд 
долларов. 575 млн будут перечислены за сам факт участия, а 465 млн – распределены в 
соответствии с результатами. 
 
Турнир пройдет в США с 15 июня по 13 июля 2025 года. Впервые в нем примут участие 
32 команды: 12 клубов из Европы (четыре последних победителя Лиги чемпионов и 
восемь лучших команд по клубному рейтингу), шесть клубов из Южной Америки, по 
четыре – из Северной Америки, Африки и Азии, одна – из Океании, а также представитель 
страны-хозяйки. 
 
Планируется, что турнир будет проходить раз в четыре года. 
 
Подробнее >>>     
 
 

СКАНДАЛ 
 
Норвежские прыгуны с трамплина подделали экипировку на чемпионате мира 
 
Норвежских прыгунов с трамплина Мариус Линдвик и Йоханн Андре Форванг пытались 
обманным способом улучшить свои результаты на чемпионате мира в Тронхейме. 
 
Перед соревнованиями они вшили в костюмы армированную нить, что улучшает его 
полетные свойства. Это является нарушением правил. После жалобы ассоциаций Польши, 
Австрии и Словении. Международная федерация лыжного спорта и сноуборда (FIS) 
провела расследование и дисквалифицировала норвежцев, занявших второе и пятое места. 
 
«Мы попытались обмануть систему. Это неприемлемо. И есть много вопросов, которые 
нам предстоит выяснить в ближайшие дни. Мы сжульничали и этим разочаровали всех 
любителей прыжков с трамплина, в том числе самих себя. Это было сделано с полным 
пониманием того, что это выходит за рамки правил и не должно было быть обнаружено 
FIS», – заявил менеджер сборной Норвегии Ян-Эрик Аалбу. 
 
Подробнее >>>     
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https://www.independent.co.uk/sport/football/fifa-club-world-cup-prize-money-b2709591.html
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Контакты: 
 
Силаева Дарья Михайловна 
Руководитель дирекции по организации спортивных и зрелищных 
мероприятий Фонда Росконгресс 
+7 926 535 3375  
darya.silaeva@roscongress.org 
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